

CONTRIBUCIÓN DEL FARMACÉUTICO EN LA REALIZACIÓN DE UN PROYECTO SANITARIO DE UNA ONG ESPAÑOLA EN KONERIPATTY (SURESTE DE INDIA)

de Miguel Bouzas JC¹, Castro Tubío E², Herrero Poch L¹, Punín Crespo E¹, Piñeiro Corrales G¹.

¹Servicio de Farmacia, Complejo Hospitalario de Pontevedra; ²Medicina Familiar e Comunitaria, Área Sanitaria de Santiago de Compostela

Objetivo

Analizar el papel del farmacéutico en la realización de un proyecto de cooperación internacional en salud dental por parte de una ONG española en un hospital de Koneripatty, Tamil Nadu, India.

Métodos

Se revisó de la legislación sobre las instrucciones para la exportación de medicamentos en concepto de donaciones humanitarias publicada por la Subdirección General de Inspección y Control de Medicamentos de la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS), que se basa en las directrices de la Organización Mundial de la Salud para la donación de medicamentos. Además se identificó la medicación necesaria para la realización del proyecto.

Resultados

Se tramitó la solicitud enviando a la AEMPS una tabla en la que constaba: el nombre comercial, laboratorio, principio/s activo/s, nº de registro, fecha de caducidad (superior a 1 año), lote, número de envases y presentación, junto a los anexos I y II de las [“Instrucciones para las exportaciones de medicamentos en concepto de donaciones humanitarias”](#) debidamente cumplimentados. La solicitud fue autorizada y se procedió al envío de los medicamentos para que un farmacéutico, sobre el terreno, los dispensara en forma de dosis unitarias. Los anexos fueron descargados de la dirección: <http://www.agemed.es/actividad/sglInspeccion/docs/instrucciones-donacion-med.pdf>.

Requisitos:

- Medicamentos prohibidos: estupefacientes, psicótopos, hemoderivados, termolábiles,
- Envases primarios precintados
- Caducidad superior a 1 año
- Medicamentos donados gratuitamente



Medicación enviada

- AINEs
- Antibióticos
- Anestésicos locales



Conclusiones

-La figura del farmacéutico es imprescindible para la realización de proyectos sanitarios de cooperación internacional que impliquen la utilización de medicamentos ya que él es el responsable de evaluar la calidad del envío y de certificar que los medicamentos enviados cumplen la legislación actual

- Su colaboración es indispensable para el uso racional de los medicamentos y la optimización de los recursos.